

GUILLERMO V. ACEVEDO

"Un hombre visionario y profundamente comprometido con su región". Así definen sus cercanos a Manuel Arturo Fernández Godoy, presidente del directorio de PFalimentos y ligado a la gestión de la centenaria empresa de su familia por más de 70 años, quien falleció ayer a los 89 años en Talca.

Su abuelo Manuel Fernández comenzó con el negocio en 1903, en Talca, como una empresa artesanal de cecinas, con recetas originarias de Ponferrada, España. Luego, su padre la constituyó formalmente como sociedad anónima en 1943: Productos Fernández S.A.

Pero su historia con PF comenzó en 1953, pasando por varios puestos hasta llegar a ser presidente del directorio desde 1990, cargo que mantuvo 35 años. Allí fue una pieza clave para la consolidación de la empresa como una de las más relevantes del sector alimentario en Chile.

Vio crecer la operación y la encauzó hasta las actuales seis plantas industriales ubicadas en Talca, entre su casa matriz y el Complejo Industrial de la Panamericana, además de contar con 16 sucursales comerciales en todo Chile. La empresa hoy mueve un total de 12 millones de kilos de alimentos al año y tiene una red de distribución de 60.000 clientes a nivel nacional.

PF emplea a más de 3.700 colaboradores en sus plantas industriales, además de unos 500 trabajadores en oficinas regionales. Desde la compañía destacan que "don Manuel fue más que un empresario: fue un referente humano y profesional (...) que lideró con un firme propósito: llevar productos de calidad a las mesas de las familias chilenas".

Nació en Talca, ciudad que lo honró como Hijo Ilustre en 2016. "Siempre mantuvo un fuerte arraigo con la Región del Maule, a la que dedicó gran parte de su

Presidía el directorio de PFalimentos:

# Sector empresarial despide a Manuel Fernández Godoy, un "visionario" del rubro alimentario en Chile

Hijo Ilustre de Talca, dirigía la centenaria empresa familiar PF. Falleció a los 89 años y cercanos lo definen como un líder empresarial con fuerte enfoque en el desarrollo regional del Maule y un activo rol gremial.



Manuel Arturo Fernández Godoy, asumió la presidencia del directorio de PFalimentos en 1990, luego de pasar por varios cargos en la empresa fundada por su abuelo en 1903.

energía y visión de futuro", agregan. En la capital maulina decretaron tres días de duelo, esto es, la suspensión de todas las actividades y celebraciones municipales reconociendo a quien fuera "un destacado ciudadano y empresario", publicaron desde la Municipalidad de Talca.

## La huella gremial

Desde su familia resaltan que Manuel Fernández fue una persona muy activa en temas gremiales en los años 70 y 80, y que dejó una huella en organizaciones como la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), la

Asociación de Industriales del Centro (Asicent) y la Asociación Nacional de Industriales de Cecinas (ANIC).

Bajo su dirección, la compañía fue reconocida como Empresa del Año por Icare, distinción que refleja su "legado de esfuerzo, innovación y voca-

ción de servicio".

Y fue ferviente impulsor del deporte e hincha del club Rangers de Talca, cuyo patrocinio mantuvieron de forma continua durante más de 45 años.

Desde AB Chile, la Asociación de Alimentos y Bebidas, su presidente Gonzalo Uriarte sostuvo que Fernández fue un empresario que dejó "una huella invaluable por su empuje innovador, y por su capacidad de emprender y generar desarrollo para su empresa, sus trabajadores y el país". A nombre del gremio, del que "PFalimentos es parte importante, lamentamos profundamente su partida y nunca olvidaremos su ejemplo y su pasión por hacer de esta una sociedad mejor", afirma Uriarte.

Otra compañía líder en el sector de los alimentos y que vio desde cerca la expansión de la empresa talquina fue Agrosuper, quienes se unieron "al sentimiento de pérdida de su familia y de toda la comunidad de PFalimentos".

Expresaron, además, que "fue un gran empresario y persona, con sólidos valores y un fuerte

arraigo por la Región del Maule, quien supo guiar con éxito, pasión y visión de futuro una compañía por más de 70 años".

Desde la Cámara Nacional de Comercio (CNC) destacan que Fernández fue "un hombre que dedicó su vida al desarrollo económico regional y al bienestar de su comunidad".

"Su compromiso incansable con el progreso local, su visión estratégica y su vocación de servicio público lo convirtieron en un referente. Un líder que supo

representar con firmeza los intereses de su gente, trabajando siempre por el desarrollo regional", agregan, y resaltan que su partida no solo enluta a sus seres queridos, "también a todos quienes valoramos el esfuerzo y la entrega silenciosa de quienes trabajan día a día por el bienestar del sector".

A su vez, desde Sofofa recuerdan "su valiosa contribución en el ámbito gremial e industrial, y sobre todo, su cercanía y su visión generosa".

La misa de despedida del presidente de PF tendrá lugar hoy a las 13:00 horas en la Catedral de Talca.

**HIJO ILUSTRE**  
 de la comuna de Talca desde 2016, donde se declararon tres días de luto.